



HAMSTERBACKE SONDERNEWSLETTER 5 JAHRE HAMSTERBACKE

5 JAHRE VEREIN HAMSTERBACKE - EIN RÜCKBLICK

Liebe Mitglieder und Freunde der Hamsterbacke,
am 20. Juni 2019 war es soweit: mit 93 engagierten Mitgliedern gründeten wir im Iwalewahaushaus den Verein „Hamsterbacke“.
Heute, fünf Jahre später, blicken wir stolz auf unsere Reise zurück.



Nach der erfolgreichen Gründung gab es erste Treffen. Wir bildeten Arbeitskreise, die in den nächsten Monaten vielfältige Aufgaben zu bewältigen hatten. Erste interne Strukturen mussten geschaffen werden. Der AK Laden suchte nach einem geeigneten und bezahlbaren Laden, denn die Idee des Vereins war, dass durch die Mitgliedsbeiträge die Kosten für Miete eines Ladens abgedeckt werden. Dafür benötigten wir aber auch noch viele weitere Mitglieder.

Im November 2019 war es dann soweit, dass der Verein genügend Mitglieder hatte und ein Laden zur Anmietung gefunden war. Der Laden am Hohenzollernring war bezahlbar, hatte einen Hinterhof, den wir ebenfalls nutzen konnten, und dort auch einen Anbau für weitere Lagerräume und ein kleines Büro.

Allerdings musste noch etliches renoviert werden.

Von da an liefen umfangreiche Renovierungsarbeiten im Laden an, die fast ausschließlich durch unsere Mitglieder – an vielen Wochenenden – ehrenamtlich geleistet wurden. Es wurden Wände eingerissen und neu aufgebaut, Decken und Beleuchtung neu gemacht, Fliesen verlegt, Küche, Regale und vieles mehr eingebaut.

Diese Arbeiten waren noch in vollem Gange, als dann durch Corona alles organisatorisch erschwert wurde. Dennoch liefen die Einrichtungsarbeiten in der Hamsterbacke im Rahmen der Vorgaben weiter.



Unsere Treffen und Besprechungen fanden nun online statt-sehr schnell hatte der Arbeitskreis IT dafür die technischen Voraussetzungen geschaffen. Trotz anhaltender Pandemie eröffneten wir am 18.6.2020 -ca. 1 Jahr nach Vereinsgründung- den Laden am Hohenzollernring.

Wir hatten in all den Jahren immer mal wieder mit Schwierigkeiten zu kämpfen, so stand es lange in Frage, ob wir als Verein überhaupt einen Laden betreiben dürfen oder eine andere Rechtsform finden müssen. Da wir nicht profitorientiert arbeiten, haben wir nun jedoch seit einiger Zeit die Zusage, Verein bleiben zu können. Vier Jahre kann man nun schon in der Hamsterbacke einkaufen. Das Sortiment des Ladens hat sich in den letzten Jahren stetig erweitert, bald sind wir auch offiziell biozertifiziert.

Aber auch wenn der Laden ein wesentlicher Bestandteil des Vereins ist, so ist der Ladenbetrieb nicht alleinige Aufgabe, sondern eher Mittel zum Zweck.



Wofür wir stehen/ Unsere Grundprinzipien

Regionalität: Wir wollen die Vielfalt regionaler Produzentinnen, Produzenten und Produkte stärken, um nachhaltige und zukunftsfähige Strukturen aufzubauen.

Unverpackt: Wir wollen unverpacktes einkaufen in Bayreuth zur Selbstverständlichkeit machen.

Ökologisch: Wir unterstützen Landwirte und Landwirtinnen dabei, eine Landwirtschaft zu praktizieren, die Vielfalt fördert, Ressourcen schont und im Einklang mit der Natur arbeitet.

Kooperativ: Wir bauen ein kooperatives Netzwerk auf, in dem ErzeugerInnen und VerbraucherInnen gemeinsam Verantwortung übernehmen. Dazu gehört auch die kooperative Finanzierung des Ladens und die Zusammenarbeit mit LandwirtInnen, VerarbeiterInnen und Naturschutzverbänden. Die Zusammenarbeit mit Initiativen und Institutionen in und um Bayreuth wird stetig ausgebaut.

Die Hamsterbacke heute

Aktuell hat unser Verein mehr als 600 Mitglieder. Darauf sind wir sehr stolz, da es uns die Mitglieder ermöglichen, den Laden zu finanzieren. Auch jetzt sind noch viele Ehrenamtliche – oft im Hintergrund – tätig um den Ladenbetrieb und alles darum herum am Laufen zu halten.

Sei es bei der Recherche nach neuen Produkten oder ErzeugerInnen, beim wöchentlichen Wäschewaschen, bei ehrenamtlichen Tätigkeiten im Laden, Reparaturarbeiten, bei Veranstaltungen an Ständen und bei Vorträgen, der Betreuung unserer Cloud, bei der Schichtplanung oder vielen anderen organisatorischen Dingen.

Daher nach so vielen Jahren ein Dank an alle langjährigen und auch neuen Mitglieder, dass ihr durch eure Mitgliedschaft, eure Einkäufe und Unterstützung ein Teil dieser Gemeinschaft seid. Bitte erzählt in eurem Umfeld von der Hamsterbacke und gewinnt neue Mitglieder-so können wir noch mehr erreichen und weitere Jahre bestehen. Trotzdem kann natürlich jeder bei uns im Laden einkaufen, auch Nicht-Mitglieder. Das wissen viele nicht.

Ein großer Dank geht außerdem auch an unsere Angestellten, auch ihr seid ein wichtiger Teil unserer Gemeinschaft. Und natürlich freuen wir uns in allen Arbeitskreisen auch über neue Aktive!

Mit herzlichen Grüßen
Heike Paintmayer für den AK Öffentlichkeitsarbeit und Bildung

Merkt euch schon einmal den 19. Juli 2024 vor!

An diesem Tag feiern wir gemeinsam mit euch ab 18 Uhr das Hamsterbacke Sommerfest im Hammerstädter Hof, genaue Infos folgen noch.